
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL MARTES 30 DE AGOSTO DE 1808.

SANTA ROSA DE SANTA MARIA.

El Jubileo de las XL horas está en la Iglesia de S. Juan de Dios. Se manifiesta à las 8 de la mañana y se oculta à las 6 de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el sol à las 5 h. 32' 33" y se pone à las 6 h. 30' 32". Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 35' 5" 5". Disminuye la Equacion 19" 2". Lugar del Sol en la Ecliptica 5° S 3' 59" 3". Idem en la Equinocial en tiempo 10 h. 12' 23" 5".

Es el 8 de la Luna. Sale à las 12 h. 52' mañana. Se pone à las 11, h. 26. noche.

Mareas en el centro del canal entre Puntas y el caño del trocadero.

Prim. baxa à las 1 h. 22' mad. | Seg. baxa à las 12 h. 30' noche.

Seg. alta à las 4 h. 6' tarde, | Prim. alta à las 6 h. 4' madrug.

Proclama de un Amigo à otro.

Nobles y valerosos Conciudadanos: un amigo vuestro es quien os habla para haceros ver vuestras obligaciones en las actuales circunstancias. Nuestro amado Fernando arrebatado por la perfidia y conducido como oveja al sacrificio, padece injustamente por su inocencia: nuestra Patria va à ser subyugada por un despota vil, que no conoce mas derecho que la fuerza, ni mas

leyes que sus depravadas inclinaciones, parto de su soberbia; y nuestra sagrada Religion puesta à las margenes del sepulcro vá á sepultarse y á perderse hasta su memoria en un pais donde siempre se ha conservado como en su origen. Nosotros blasonamos de christianos, y de estar sellados con la sangre del Hijo del Eterno; ¿ seremos pues tan inertes que miremos con ojos de indiferencia las desgracias que nos cercan? ¿ habrá alguno entre vosotros de una alma tan baxa y abandonada, que cierre sus oidos à los irresistibles y penetrantes gritos de la razon? Desgraciado el que piense de un modo tan vil: todos le señalaràn con el dedo, y pasará la memoria de su ignominia y oprobio de generacion en generacion hasta la posteridad mas remota. Buen ciudadano se llama aquel, que solamente estima su vida en quanto es útil para defender su Rey y su Patria de las opresiones de los enemigos que la inundan, y conservar la Religion que ha aprendido de sus mayores, y que estos han defendido hasta sellar sus victorias con su sangre. Mirad que no es un espiritu de gentilismo el que nos debe animar para una empresa tan justa como necesaria; es un espiritu que se debe formar en virtud de un juramento que hemos hecho, conforme à los derechos natural y divino, de defender à nuestro Rey, nuestra Patria y nuestra Religion, y los descuidos mas ligeros son crímenes que no merecen la mas leve indulgencia.

Desengañaos, valerosos Lorquinos: para vencer al enemigo, es necesario hacernos fuertes, despreciando los trabajos y las incomodidades, venciendonos à nosotros mismos, y dexando à un lado las intrigas, causa de nuestra desolacion: porque el que no sabe padecer, no tiene gran corazon. No hemos de ser en nuestras conquistas como las fieras nacidas en la espereza de las grutas, que solo obran por instinto, debe ir el valor acompañado de la prudencia, teniendo una perfecta subordinacion à nuestros Gefes, que saben mas bien que nosotros lo que nos prescriben. Tengamos firme confianza en el Dios de los Exércitos y pongamos por medianera à Maria Santisima de las Angustias para que nos saque de las muchas que nos rodean: de este modo irá la victoria delante de nosotros, como el rayo veloz que desprendiendose de la nube obscura, parece vá à exterminar à los mortales. Corramos tras de esas miserables reliquias del decantado exército del Corzo abominable y recobremos las riquezas que nos han usurpado con pérdida de sus vidas ó de su libertad. Y

vosotros, infelices Franceses por ignorancia, disipad las que os impiden el conocer las erradas maximas de vuestros Caudillos: militad baxo las banderas de mi amado Fernando VII, y vereis la diferencia que hay de este á vuestro intruso Napoleon. Este inclinado á la guerra, querrá siempre mantenerla para dilatar sus dominios, y os arruinará. ¿Qué importa á vosotros que vuestro Emperador sujete á todas las Naciones, sujete á la España misma, si os hace mas infelices arrancandoos de vuestros hogares, y del seno de vuestra amable familia, á la que jamas volvereis á ver, pues esta Nacion será vuestra sepultura y la del tirano? Ademas las guerras prolixas arrastran siempre muchos desordenes pues se descomponen hasta los mismos vencedores en la confusion de los tiempos. Corred el velo de la historia, y vereis lo que cuesta á la Grecia haber triunfado de Troya. Estuvo por mas de diez años sin Ley que la gobernara; desfalleció la agricultura, las leyes y las artes: se vieron obligados á tolerar el mayor mal de todos, que es la licencia, y á servirse del ministerio de hombres malignos, como vosotros lo hicisteis en la revolucion. Jamas una Nacion ha tenido un Rey conquistador, que no haya sido obligado á tolerar muchos males que la soberbia del mismo le ha ocasionado. Un conquistador embriagado de su misma gloria, arruina á toda su Nacion vencedora, no ménos que á las vencidas. Trova está hecha cenizas, es verdad: pero fuera mejor para los Griegos que se estuviera con todo el esplendor de su gloria, y que aun disfrutara el afeminado Paris el amor de la infame que dexó á su esposo, ... Pero ¿donde se ha retirado mi fantasía? Dexémos á un lado los sucesos acontecidos muy distantes de nosotros, y examinemos lo que actualmente hoy sucede. Vosotras habeis conquistado á Italia, Napoles y Etruria, ya con engaños, ya con armas; por espacio de catorce años ha corrido la victoria delante de vuestras bayonetas, y sin embargo de todo esto sois victimas inmoladas por el valor español. Esto no es una quimera Franceses: las campiñas de Tarragona, Manresa y Gerona son un teatro donde habeis representado la lastimosa tragedia de vuestra desgracia.

Los desgraciados corsuceros, creidos invulnerables, han caido al golpe fatal de las espadas catalanas: los vencedores de Marengo, Austerlitz y Jena han sido rechazados por ocho veces con ignominia de las puertas de la invencible Zaragoza: la

sangre de los aguerridos soldados del exercito grande ha corrido por las inmediaciones de Valencia, enrojeciendo las copiosas corrientes de sus arroyos hasta las mugeres ¡qué vergüenza! *Se continuará*

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

El Excmo. Sr. Capitan General Gobernador de esta Plaza, ha mandado fixar el siguiente

X A V I S O

Por expreso que acabo de recibir de la Junta Suprema de Gobierno de Sevilla, se me dá la agradable noticia de que el exercito Frances de Portugal, despues de 12 horas de combate con los Exércitos combinados, en que perdieron 3800 hombres con el General Laborde, habia capitulado el 21 del corriente y entregado el General Junot su espada en el campo de batalla; lo que se anuncia al Público para su satisfaccion. Cádiz 29 de Agosto de 1808. = *Morla.*

P E R D I D A.

Quien hubiese encontrado un boton de oro esmaltado al rededor y de figura ovalada, que se perdió la mañana del 28 del corriente, lo entregara en casa del Señor Don Rafael Ruiz de Arana, Intendente Administrador de Rentas Unidas, adonde se enseñará el compañero, y se dará una gratificacion por el hallazgo.

PAPELES NUEVOS.

En la Imprenta de este Periodico se hallarán los siguientes; X Proclama de los Vascongados á los Españoles: X Cancion cantada en el Teatro de esta Ciudad la noche del 23 del que rige á la entrada de Josef Napoleon en Madrid.

Cádiz 28 de Agosto.

Vs. Rs Mayo 60. Enero 61. Sept 62½ sin operaciones conocidas!

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas